

SORALUZE

Dos exposiciones, de pintura y fotografía, para la segunda mitad del mes de marzo

Las fotos de Antonio Valencia se instalan en el polideportivo y la pictórica correrá a cargo del bergarés Bingen De Pedro

:: NEREA ISASTI

SORALUZE. La oferta cultural de la segunda quincena de marzo se centra en dos exposiciones que abrirán sus puertas los próximos días. La primera de ellas de fotografía y la segunda de pintura.

La muestra fotográfica la organiza el colectivo local Kontrargi y lleva por título 'Otros animalitos'. Su autor es Antonio Valencia. Las fotografías de Valencia podrán verse en la sala de exposiciones del polideportivo municipal del 15 al 31 de marzo, en horario de 19.00 a 20.30 de lunes a viernes y de 12.00 a 13.30 los fines de semana.

La otra exposición es la que acogerá la sala Oreka Art del 18 de

marzo al 3 de abril. Allí podrán verse las obras del pintor bergarés Bingen de Pedro, presidente de la Asociación de Pintores de Bergara (Beart).

A esta asociación pertenece también Luis Laskurain, autor que expuso en Oreka el año pasado. Bingen De Pedro (Bergara 1961) aúna en sus obras arquitectura, geometría, color y movimiento. La inauguración tendrá lugar el viernes 18.00 a las 19.00 horas.

Cursos

Elkolab S. Coop. impartirá dos cursos en Sorluze la próxima semana. El primero de ellos, de plataformas elevadoras, tendrá lugar el martes 15 y el otro, de puente grúa, el 17, ambos, teóricos y prácticos, en horario de mañana. Estos cursos se impartirán en las instalaciones de la empresa Alkideba y podrán asistir personas de toda la comarca. Los interesados deberán llamar al número de teléfono 943533303.

ONDARROA

Ibon Aranbarri será el alcaldable del PNV a las elecciones de mayo

En la actualidad es miembro de la Gestora de Ondarroa

:: A.E.

ONDARROA. El actual concejal del PNV Ibon Aranbarri será candidato a las elecciones municipales en Ondarroa. A falta de cerrar la lista de candidatos de este grupo, el PNV ha dado a conocer su alcaldable, en una elección realizada en el seno de la asamblea de este grupo que contó con la unanimidad de todos los asistentes, según manifestó ayer María Dolores Etxano, de la Junta del PNV ondarrés.

En estas direcciones Aranbarri había señalado que «es un honor para mí ser el candidato a la Alcaldía de este pueblo en el que he nacido y al que quiero», afirmaba Aranbarri, instantes después de que su nombre saliese elegido como cabeza de lista para los comicios de mayo.

Nacido en la localidad vizcaína en 1960, Ibon Aranbarri es el actual director de la Bilboko Orkestra Sinfonikoa, además de miembro de la gestora de Ondarroa.

El candidato es licenciado en Derecho por la Universidad de

Deusto y cuenta en su currículum con una amplia experiencia laboral en empresas de diferentes campos del territorio de Bizkaia, en las que ha ocupado puestos de relevancia en la dirección.

En este sentido, el alcaldable de Ondarroa también ha sido responsable de recursos humanos de Eika, una sociedad cooperativa del grupo Mondragón.

El actual director general de la BOS fue elegido en el año 2001 gerente del teatro Arriaga. Anteriormente, había sido responsable de la dirección de la Mancomunidad de Lea-Artibai. Y más tarde, en 2008, Aranbarri cogió la batuta de la Orquesta Sinfónica de Bilbao, como gerente.

Se da la circunstancia que la Gestora de Ondarroa no ha vivido momentos fáciles en los últimos tiempos.

La pasada legislatura, la localidad ha estado dirigida por una gestora, toda vez que la candidatura de ANV terminó siendo ilegalizada en los Juzgados.

Desde ese momento, un representante de cada fuerza política electa designó un miembro para constituir una gestora municipal. Aranbarri forma parte activa de esta gestora.

MUTRIKU



Estado de los obras de construcción de suelo industrial en el sector Antsomendi de Mutriku. :: GORRITIBERIA

Antsomendi, oferta de suelo industrial en Mutriku

La primera de las fases se encuentra vendida al completo

:: GORRITIBERIA

MUTRIKU. La escasa oferta de suelo industrial existente en Mutriku ha ido unida históricamente al poco desarrollo industrial que padece el municipio, algo que se espera que cambie según vayan desarrollándose las diferentes acciones para habilitar suelo industrial entre las que se encuentra el desarrollo de la zona industrial de Antsomendi.

La promotora local Urasar, S.L. inició el mes de agosto del 2009 el desarrollo del sector de 15.000 metros cuadrados brutos que se sitúa en una atalaya respecto al valle de Mijoa que une Mutriku con Ondarroa y muy próximo a la futura intersección de la variante con la carretera GI-638.

El primero de los dos edificios

con que contará el sector se encuentra ya levantado conformando una superficie industrial de 2.880 metros cuadrados dividido en dos plantas de una altura libre de seis metros.

Precisamente estos días están realizando el hormigonado capaz de soportar una sobrecarga de 2000 kilogramos por metro cuadrado lo que posibilitará incluso la instalación de maquinaria pesada.

Venta directa

Sin duda la noticia positiva es la venta al completo de la primera fase que se entregará hacia los meses de mayo-junio, mientras que la segunda fase que tendrá una superficie industrial aprovechable de 5.606 metros cuadrados divididos en dos plantas comenzará a levantarse incluso antes de que concluyan las obras del primer edificio.

Hay que señalar que mientras que en el primero de los edificios la superficie mínima de venta es de

200 metros cuadrados, en la segunda esta superficie sube hasta los 400 metros cuadrados, manteniendo siempre los seis metros de altura libre. Entre los emprendedores que se han fijado en este sector a caballo entre Mijoa y Olatz se encuentran por igual guipuzcoanos y vizcaínos, y es que la venta directa entre la que se incluye el alquiler con opción de compra, conlleva que los precios sean verdaderamente competitivos.

Única dirección

Respecto a la urbanización del sector, por exigencias del departamento de Infraestructura Viarias de la Diputación Foral de Gipuzkoa, tendrá una única dirección entrando por la parte alta de la carretera GI-3561 que sube hasta el barrio Galdona para salir en la parte más baja del mismo vial. Lo que sí que contará es con una amplia oferta de aparcamientos incluidos los habilitados para minusválidos.

ERMUA

Deportes dominicales para niños en el polideportivo

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Instituto Municipal de Deporte (IMD) ofrece un nuevo programa deportivo para niñas y niños de 5 a 10 años, que se desarrollará las mañanas de los domingos en el polideportivo municipal.

Esta iniciativa se pone en marcha hoy, domingo, y se desarrollará a lo largo de abril y mayo.

Las actividades se llevarán a cabo de 10 de la mañana a 1 del mediodía y jugarán deporte y diversión. El IMD cree que este programa ayudará a conciliar la vida fami-

liar y personal los domingos en el polideportivo. La propuesta quiere conjugar deporte y ocio-juegos para fomentar la práctica deportiva entre los y las jóvenes.

El IMD oferta un total de 40 plazas. La actividad tendrá una duración mensual (3 domingos al mes), con la posibilidad de prorrogarla. Los precios para participar oscilan entre los 14,60 euros mensuales para las personas abonadas hasta los 21,25 euros para las personas no abonadas. Las inscripciones están abiertas y pueden reali-

zarse en el acceso del propio polideportivo.

Entre las actividades propuestas, tenemos deportes en piscina, con gymkana acuática, juegos locos, campeonatos deportivos.

Deportes de sala como deportes de estrategia, juegos de música, enredos, deportes colectivos, fútbol humano, baseball. La actividad denominada deportes del mundo con la iniciación a deportes de Asia, África, Oceanía, América y Europa. Además de otros deportes no tan habituales como goalball, fútbol alternativo, boccia, slickline, petanca, bolos, badminton, cricket,...

Para ampliar la información se puede acudir al servicio de control del polideportivo o en el teléfono 943179090.



Las obras de construcción de las viviendas han estado paralizadas más de dos años y medio. :: A. L.

Se reanudan las obras de las viviendas de Aldapa que llevan más de 2 años paradas

La empresa Jauregizar se encargará de afianzar la seguridad del talud y se construirán 58 pisos tasados

AINHOA LASUEN

ERMUA. En las próximas semanas se reiniciarán las obras en la zona de Aldapa donde la empresa Greyhound paralizó la construcción de viviendas el verano de 2008.

La empresa Jauregizar abordará en breve las labores para sustentar el talud que ha sufrido diversos desprendimientos desde que se paralizó la actividad constructora en este terreno.

Esto se debe, según el alcalde, Carlos Totorika, a que «hay un acuerdo entre el actual propietario de la obra, Antonio González y la empresa Jauregizar y en este acuerdo lo que hacen es trasladar el suelo a esta nueva promotora».

Para que se lleven a cabo estas obras es necesaria la intervención municipal, ya que el Ayuntamiento deberá aprobar el proyecto de urbanización que ha presentado la nueva empresa para asegurar el talud y estabilizarlo a largo plazo. «Nos han propuesto un proyecto que perfora el talud, penetrando en la tierra y sujetándola a través de unos tirantes con el exterior. Por simplificar, sería una red de alrededor de 100 anclajes que reforzaría el terreno», explica Totorika.

Esto supone un aumento importante en los costes de urbanización, por lo que desde la promotora se propone que se modifique la calificación de vivienda de protección

oficial a vivienda tasada, para que la desviación en la inversión pueda ser asumida por la nueva constructora, debido a que la vivienda tasada se puede vender a precios más altos que la VPO, aunque es notablemente inferior a los precios que establece la vivienda libre.

Desde el Ayuntamiento se ha realizado un análisis del aumento que conlleva la modificación del proyecto de urbanización y «hemos establecido que esas viviendas pueden ser un 33% más caras que las de VPO, para que haya un equilibrio financiero que permita que la promoción se haga, pero con una vivienda que no tenga los precios del mercado libre», expresaba Totorika.

Cooperativa

Por tanto, en próximas fechas la corporación deberá aprobar el nuevo proyecto de urbanización de la zona y la modificación en la designación de las viviendas que pasarán a ser tasadas.

La empresa Jauregizar utilizará una fórmula cooperativa para promover esta operación residencial.

Las personas que tengan interés, que sean de Ermua y que estén apuntadas en Etxebide, podrán participar de este sistema. «Esto úni-

Desde la promotora se propone que los pisos sean en régimen de vivienda tasada y no de protección oficial

LAS OBRAS

► **Novedad.** La empresa Jauregizar retomará la obra paralizada por Greyhound de construcción de 58 viviendas en Aldapa.

► **Ayuntamiento.** Deberá realizar dos trámites (aprobar el nuevo proyecto de urbanización de la zona que asegurará el talud y modificar la calificación de vivienda de protección oficial a vivienda tasada).

► **Situación actual.** Obras llevan paradas desde hace más de 2 años y medio.

camente se hace para facilitar la obtención de créditos a la promotora, pero se trabaja como si fueran VPO», explica el alcalde.

Desde el Ayuntamiento se muestran contentos con la solución conseguida «puesto que hemos estudiado con detalle las características de la empresa y es solvente y fiable».

Las obras de construcción de las 58 viviendas de esta zona llevan más de dos años y medio paralizadas y pese a que el responsable de Greyhound, Antonio González, explicaba en su día que no existía ningún peligro, las alrededor de 180 familias que circundan esta zona (unas 150 viviendas entre los portales 12 y 17 de Ongarai y 32 viviendas del número 8 de Aldapa, entre otras) se mostraban preocupadas sobre la seguridad del terreno, puesto que tras la paralización de las obras se produjeron diversos desprendimientos de tierra.

Ermua acogerá unas jornadas de reflexión sobre el euskera

A. L.

ERMUA. Durante las próximas semanas se desarrollarán en Ermua las jornadas de reflexión sobre el euskera, Berbetan.

Estas conferencias, que forman parte de la Korrika Kulturala y cuyo objetivo es el de promocionar el euskera a través de la experiencia, estableciendo una vía para debatir sobre aspectos que tienen que ver con el euskera en Ermua, se celebrarán los días 16 y 22 de marzo en Lobiano Kultur Gunea. Las jornadas se llevan desarrollando durante 12 años en la villa.

La dinámica que se mantiene para su organización es la de que los colectivos organizadores elijan, bien en su campo o bien en general, algunos de los problemas que interesan sobre el euskera en Ermua. Posteriormente se preparan las materias que se cree que pueden ser de más interés en ese momento en la localidad, bien porque son actualidad o porque, de un modo u otro, tienen que ver con la situación del euskera en Ermua.

En esta ocasión Euskal Birusa, Eskolabarri, Kaltxango AEK, Anaitasuna Ikastola, el Euskaltegi municipal y el Servicio de Euskera han contribuido a que se organicen dos charlas.

La primera se celebrará este mismo miércoles, a partir de las 19.00 horas, en Lobiano y se tratará el tema de los pasos que se han dado para mantener el reco-

rrido de la Korrika.

El título de la charla que ofrecerán, la coordinadora de la Korrika, Edurne Brouard, y la coordinadora de AEK, Mertxe Mujika es: '31 urte, 17 pausotan' (31 años en 17 pasos).

Estas jornadas continuarán el martes, día 22 de marzo, con una charla sobre 'Hika berba egitearen plazerra' (El placer de hablar en 'hika').

La conferencia se ofrecerá a partir de las 19.00 horas, en Lobiano. El ponente será el escritor y doctor en Filología, Juan Martín Elexpuru, que charlará sobre el 'Ohitanao' en Ermua y alrededores.

Anteriores ediciones

En ocasiones precedentes, las jornadas han versado sobre diferentes y variados temas. Entre estos se encuentran el mundo laboral, las actividades extraescolares, la importancia del euskera batua y los 'euskalkis', la enseñanza del euskera o el enredo entre euskera y castellano. En este tiempo los expertos también han colaborado en el análisis de los medios de comunicación locales, el liderazgo de los técnicos de euskera en la normalización del idioma, el ocio en la juventud, la promoción de la escritura o la historia del euskera, entre otros.

El año pasado se abordaron temas que perseguían desmitificar o eliminar prejuicios a la hora de acercarse a este idioma.

EN BREVE



Un acto anterior organizado por la peña taurina. :: A. L.

El presidente de la peña taurina deja el colectivo

LUIS MARI LÓPEZ

El presidente de la Peña taurina de Ermua Rui Bento Vasquez, Luis Mari López, dejará su cargo tras cumplir con el programa establecido para esta campaña. Según el responsable del colectivo «la gota que ha colmado el vaso ha sido la de tener que devolver una subvención que nos concedieron hace dos años». Aún se desconoce quién será la persona que

tomará el relevo, aunque este ermuarra está decidido a concluir con el trabajo voluntario en el que ha invertido cerca de 27 años. No obstante, mantendrá los compromisos adquiridos para 2011. Por un lado, el día 26 de marzo se celebrará la comida popular gratuita de la peña, en el Goizeder. Las personas asociadas que podrán inscribir en los teléfonos 608772637 o en el 943171809. Además los días 13, 14 y 15 se celebrará la excursión anual taurina cultural a Salamanca.